

Zeitschrift: Bulletin pédagogique : organe de la Société fribourgeoise d'éducation et du Musée pédagogique
Herausgeber: Société fribourgeoise d'éducation
Band: 77 (1948)
Heft: 10

Buchbesprechung: Bibliographie

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 15.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Bibliographie

L. M. SANDOZ, D^r ès sciences : *La route de la vie*. Un volume 15/21 cm., broché : 9 fr. ; relié : 13 fr. 50. Editions Victor Attinger, Neuchâtel.

Ce nouveau livre du D^r Sandoz ne saurait laisser les éducateurs indifférents. Les sujets traités intéressent non seulement le médecin, mais tout homme qui se préoccupe de mener une vie saine et d'y amener les autres.

Les pages relatives aux différentes étapes de la vie humaine, à la lutte contre les microbes et les maladies, à l'importance des vitamines, aux besoins alimentaires de l'enfance et de la jeunesse, à l'influence particulière de chaque saison sur l'état du corps humain sont à même de contribuer à l'amélioration de l'hygiène, de l'alimentation et de la santé en général.

F. LELOTTE, S. J. : *La solution du problème de la vie*. Synthèse du catholicisme, en 5 cahiers ; grand format d'environ 80 pages chacun (soit, en tout, près de 400 pages). Chaque cahier : 24 fr. ; les 5 cahiers : 110 fr. ; avec étui : 120 fr. Tournai. Editions Casterman, Paris.

De nos jours, beaucoup de personnes cherchent un livre qui leur donne la pensée de l'Eglise sur les problèmes modernes. Ces cahiers leur apporteront ce qu'elles cherchent.

Cette synthèse du catholicisme est destinée, avant tout, aux *laïcs*, jeunes et adultes, ayant une certaine culture intellectuelle.

S'ils sont *croissants*, elle leur apportera une joie nouvelle d'être chrétiens.

S'ils sont *incroyants*, mais sincères et avides de vérité, la lecture de ces pages écartera beaucoup de malentendus et fera naître en eux un sentiment de large sympathie.

S'ils sont . . . *entre les deux*, leur foi, mieux éclairée, s'en trouvera raffermie.

Beaucoup de prêtres, d'éducateurs, d'éducatrices, de dirigeants d'œuvres, sont en quête d'un exposé attrayant et actuel du catholicisme, pour la formation des jeunes et des adultes. Cet ouvrage constituera, entre leurs mains, un instrument de toute première valeur.

Ces cahiers contiennent une abondante bibliographie (900 livres) qui permettra au lecteur d'approfondir les sujets qui l'intéressent davantage.

FÉLIX GAYE : *Les étapes d'une conversion, Antoinette, 1910-1937*. Un volume in 12° de 308 pages : 60 frs. Editions Casterman.

Il est des vies apparemment sans histoire, dont seuls le hasard ou le souvenir fervent d'un ami révèlent parfois le secret. Il en fut ainsi d'Antoinette. Lorsque cette simple institutrice primaire mourut à 27 ans, personne dans son entourage ne soupçonnait l'extraordinaire richesse spirituelle qui avait animé sa brève existence. En livrant au public les confidences recueillies dans le journal et les lettres intimes d'Antoinette, M. Gaye a permis qu'un témoignage admirable ne fût pas perdu. Les notes qu'il se borne à présenter objectivement — tout commentaire ne ferait qu'affaiblir les faits — sont simples et sincères, d'une finesse pénétrante, d'une précision qui étonne ; elles sont écrites dans un style net, alerte et souple, plein de vie. Le lecteur ne ménagera ni son intérêt ni sa sympathie à ces pages originales et profondément attachantes.

CHARLES GOS : *Le Cervin*. Préface de Geoffrey Winthrop Young. Tome I : L'époque héroïque. Tome II : Faces et grandes arêtes. 2 volumes illustrés de 32 planches hors-texte. Chaque vol. broché : 12 fr. ; relié : 16 fr. 50 ; numéroté sur Swiss Thick : 25 fr. Collection « Montagne ». Editions Victor Attinger, Neuchâtel et Paris.

Le Cervin est une prestigieuse montagne qui hante les écrivains et les peintres aussi bien que les alpinistes.

Dès avant 1900, nombre de livres ont relaté l'histoire du Cervin. L'ouvrage en deux volumes de M. Gos les complète magnifiquement.

Aux évocations précises d'un Whymper et aux envolées lyriques d'un Guido Rey, Charles Gos ajoute, avec ce sens poétique qui frappe dans tous ses livres, des pages d'un intérêt saisissant. Sous sa plume, tout s'anime, tout revit, les choses comme les gens ; rien n'est laissé dans l'ombre. Divisé en quatre parties, cet ouvrage comprend les périodes suivantes : *L'époque héroïque* : 1. *Des tentatives au triomphe tragique (1857 à 1865)* ; 2. *Après la conquête : tentatives et ascensions (1865 à 1869)* ; (Tome I). — 3. *Le Cervin, un lieu d'élection : l'ère des faces et des grandes arêtes* ; 4. *En marge de l'histoire du Cervin* (Tome II).

Un détail extraordinaire qui donne le ton de l'intérêt et de l'originalité de ce travail : alors qu'avant 1857, le Cervin était considéré comme inaccessible, une quarantaine d'itinéraires environ l'enserrent aujourd'hui de leurs mailles étroites... Ce livre qui se lit comme un roman passionnant est présenté par une magistrale préface du célèbre alpiniste et écrivain anglais Geoffrey Winthrop Young, ancien président de l'*Alpine Club*, et illustré de 54 photographies fascinantes.

JEAN BUHLER : *Sur les routes d'Afrique*. De la Méditerranée au Congo. Un volume de 184 pages, 14 × 23, avec 32 photos en hors-texte, broché : 10 fr. ; relié : 14 fr. Librairie Payot, Lausanne.

L'Afrique est en pleine évolution, mais on est rarement bien renseigné sur ce qui s'y passe réellement. C'est ce qui a poussé l'écrivain neuchâtelois Jean Buhler à entreprendre son voyage sur le continent noir et y recueillir lui-même ses impressions, dont il a fait un livre captivant. Parti d'Alger, il visite le Maghreb et la montagneuse Kabylie, puis s'engage sur la plus longue route du monde, celle du Sahara ; à Tamanrasset, il évoque le souvenir de Foucauld et se rend à dos de chameau au cœur du Hoggar pour se mêler à la vie des Touaregs. De là il se dirige vers l'A. O. F. aux portes de l'Afrique Noire. La seconde partie est consacrée au Tchad et à des randonnées dans le désert de l'Ennedi, et la vallée paradisiaque de l'Archéi. Dans la troisième, il survole la brousse équatoriale, pour aboutir au Congo et gagner, en un pittoresque trajet, la côte de l'Océan. Une dernière visite aux chercheurs d'or et de diamants du Gabon et aux populations du Niari lui donne l'occasion de parler de l'organisation sociale des Noirs.

Lisez ce récit, il vous donnera des vues nouvelles sur un continent qui est loin d'avoir livré tous ses secrets.